

Abi 2021 an der Gesamtschule: „Mit Abstand die Besten“

50 Schülerinnen und Schüler erhielten jetzt ihr Abschlusszeugnis. Leiterin Maike Maatz lobt den herausragenden Notenschnitt des diesjährigen Jahrgangs.

Ekkehard Wind

■ **Spenge.** Sie hatten sich alle schick gemacht für den besonderen Anlass: Die Abiturientinnen und Abiturienten der Spenger Gesamtschule erhielten jetzt während einer Feier in der großen Sporthalle ihre Abschlusszeugnisse.

Eine Premiere war es für Maike Maatz, die erstmals in ihrer Funktion als neue Schulleiterin einen Abi-Jahrgang verabschiedete. „Jetzt beginnt der Ernst des Lebens“ – diesen Satz stellte die Schulleiterin in den Mittelpunkt ihrer Rede. Die Schülerinnen und Schüler hätten diesen Ausdruck wahrscheinlich schon vor 13 Jahren bei ihrer Einschulung und vielleicht jetzt auch in den letzten Wochen gehört. Erstklässler verstanden oft gar nicht, was damit gemeint sei, für manche möge der Satz sich auch bedrohlich anhöhen, denn oft klinge ein gewisser Unterton mit, der ihnen nichts Gutes verheißt.

Spaß am Lernen erhalten

Aufgabe der Schulen, sowohl der Grundschule als auch der weiterführenden Schulen, müsse es aber sein, den Kindern und Jugendlichen den Spaß am Lernen zu erhalten. Spaß an der eigenen Neugier, an eigenem Streben nach mehr Wissen, Spaß am Erlernen neu-



Haben ihr Abiturzeugnis bekommen: 50 Schülerinnen und Schüler der Regenbogen-Gesamtschule.

FOTO: EKKEHARD WIND

er Inhalte. „Euer Jahrgang hatte offenbar viel Spaß am Lernen“, sagte sie. Denn die 50 Abiturientinnen und Abiturienten hätten einen „herausragenden Jahrgangsdurchschnitt von 2,3“ erreicht. Das passe zu dem Abi-Motto des Jahrgangs „Mit Abstand die Besten“. Dabei habe Corona den Schulalltag stark beeinflusst: Homeoffice, Quarantäne, Distanzunterricht waren

die Stichworte. „Aber es war euch vergönnt, dass heute eure Eltern dabei sein können. Das war im letzten Jahr leider nicht der Fall“, sagte Maatz.

Auch Bürgermeister Bernd Dumcke gratulierte dem Jahrgang zum Abitur. „Wissensvermittlung war vermutlich noch nie so schwierig wie in den letzten Monaten.“ Distanzunterricht sei Neuland für alle gewesen. Spenge habe in

der Schulinfrastruktur in den letzten Jahren erheblich investiert, „so dass digitale Medien vorhanden waren, die genutzt werden konnten“. Und er ergänzte: „Mehr Ausstattung wäre natürlich noch besser gewesen.“ Stadt und Schulleitung seien sich einig gewesen, den digital gestützten Unterricht mit einem gut durchdachten Konzept Schritt für Schritt zu ermöglichen. „Die

Pandemie ist uns in diesen Entwicklungsprozess hineingeträtscht.“

„Mit Ihrem Bildungsabschluss sind Ihnen viele Optionen für die Zukunft eröffnet“, sagte der Bürgermeister an die Abiturientinnen und Abiturienten gewandt. „Ihnen steht die Welt offen, machen Sie etwas daraus.“

Auch Beratungslehrer Julian Dietrich zollte dem Abi-

Jahrgang Respekt angesichts der durch Corona geprägten Lernsituation: „Ihr habt euch durchgebissen, habe euer Ziel trotzdem erreicht und damit gezeigt: Ihr habt das Abitur verdient.“ Das Motto „CoronAbi – Mit Abstand die Besten“ habe der Jahrgang mit Fakten untermauert: So hätten 20 sogar bei der Abi-Note eine 1 vor dem Komma. „Das gab es so an dieser Schule noch nie.“

Besonders ausgezeichnet wurden Maja Paland (Note 1,0), Carolin Kleinalstede (1,2) und Tim Luca Hielscher (1,2). Der Social Award der heimischen Volksbank ging an Fabienne Priemer.

Die Absolventen

Lukas Alfano, Hayriye Atalay, Tom Atzler, Sina Baldewein, Alisha Yagmur Baris, Nazdar Baykus, Ahmetcan Camci, Przemyslaw Mateusz Chmura, Gian-Luca Giuseppe Cosentino, Max Leon Dolleschel, Sven Döring, Jonas Engler, Linnea Gerke, André Hammer, Steffen Hartlieb, Ronja Hähnel, Leon Hasenbäumer, Lukas Fynn Heemeyer, Niklas Heienbrok, Nele Fiona Heinisch, Marian Kurt Henneboh, Tim Luca Hielscher, Michelle Janzen, Freja Charlotte Kirchner, Carolin Kleinalstede, Lena Kniepkamp, Jonas König, Marie König, Ben Krueger, Jonas Krumsiek, Laura Lindner, Sude Molla Chasan, Johanna Mombert, Maja Paland, David Pfaffenroth, Léon-Dirk Pohlmann, Sophia Pots, Fabienne Priemer, Michelle Rauchut, Sophia Rauchut, Lea Rosenstock, Isabelle Rube, Justin Schlömann, Seyma Sezen, Laura Friederike Springhetti, Hannah Steffen, Vivienne Uffmann, Henning Wälker, Maxim Wilmsmeyer, Santos Wilmsmeyer.

Anzeige

Medizin

ANZEIGE

Neradin –
der Tipp bei
Erektionsstörungen



Natürlich wirksam und
rezeptfrei – Neradin
überzeugt!



- ✓ Bekämpft Störungen der **Sexualfunktion**
- ✓ Wirkt **unabhängig** vom Einnahmezeitpunkt
- ✓ Ohne bekannte Neben- oder Wechselwirkungen

Für Ihre Apotheke:
Neradin
(PZN 11024357)

www.neradin.de

Abbildung Betroffenen nachempfunden
NERADIN. Wirkstoff: Turnera diffusa Trit. D4. Homöopathisches Arzneimittel bei sexueller Schwäche.
www.neradin.de • Zu Risiken und Nebenwirkungen lesen Sie die Packungsbeilage und fragen Sie Ihren Arzt oder Apotheker. • PharmaSGP GmbH, 82166 Gräfelfing
• Die Einnahme von Arzneimitteln über längere Zeit sollte nach ärztlichem Rat erfolgen.

Thema: Rheumatische Schmerzen in Gelenken, Muskeln und Knochen

Wenn der Schmerz in den Gelenken sitzt...



...schenkt dieses spezielle Arzneimittel Hoffnung

Kennen Sie ihn auch, diesen stechenden Schmerz im Knie? Oder die steife Hüfte? Ob auf der Treppe oder beim Aufstehen: Wenn Gelenkschmerzen den Alltag belasten, sollten Sie etwas dagegen unternehmen. Was heute immer mehr Betroffene begeistert: spezielle Arzneitropfen namens Rubaxx, die Gelenkschmerzen wirksam und schonend zugleich behandeln.

Das am häufigsten von Schmerzen betroffene Gelenk ist das Kniegelenk. Kein Wunder, trägt es doch jeden Tag unser gesamtes Körpergewicht! Millionen andere Menschen quälen sich wiederum mit Problemen in Hüfte, Schultern

oder Fingern. Sie alle haben meist nur einen Wunsch: endlich Schmerzlinderung! Die gute Nachricht: Forscher entdeckten in Nord- und Südamerika einen speziellen, pflanzlichen Arzneistoff, der genau hier wirksame Hilfe leistet (in Rubaxx, Apotheke).

Spezieller Arzneistoff überzeugt

Das Besondere an diesem Arzneistoff (T. quercifolium): Er ist heute bestens erforscht und wird wegen seiner schmerzlindernden Wirkung bei rheumatischen Schmerzen in Gelenken, Muskeln, Sehnen und Knochen besonders geschätzt. Aber auch bei Folgen von Verletzungen und

Überanstrengung verschafft er Linderung.

Wirkung ohne Umwege, individuell dosierbar

Mit modernsten Methoden wird der Wirkstoff in Deutschland zu den Arzneitropfen Rubaxx aufbereitet. Dank der Tropfenform wird dieser direkt über die Schleimhäute aufgenommen und kann so seine schmerzlindernde Wirkung ohne Umwege entfalten. Zudem lässt sich Rubaxx je nach Stärke und Verlaufsform der Schmerzen individuell dosieren. Rubaxx wirkt 100 % natürlich und schlägt nicht auf den Magen. Damit sind Rubaxx Arzneitropfen auch ideal zur Einnahme bei chronischen Schmerzen geeignet.

Begeisterte Anwender berichten



„Seit ich Rubaxx nehme, fühle ich mich wie neugeboren. Ich kann wieder schwimmen und sogar springen.“ (Heinz S.)



„Ich habe viel ausprobiert, aber Rubaxx ist das Beste! Ich kann nachts besser schlafen und mich tagsüber besser bewegen.“ (Rainer H.)



„Ich nehme seit einiger Zeit Rubaxx Tropfen gegen Gelenkschmerzen ein und ich bin begeistert von dem Erfolg. Meine Schmerzen sind bedeutend weniger geworden.“ (Gisela K.)

Gelenkschmerzen?

Stark gegen
den Schmerz.
Sanft zum Körper.

Meistverkaufte
Die Nr. 1
Arzneitropfen*



Für Ihre Apotheke:
RubaXX
(PZN 13588555)



www.rubaxx.de

*Bei rheumatischen Schmerzen; Absatz nach Packungen; Quelle: Insight Health, MAT 04/2021 • Abbildungen Betroffenen nachempfunden, Namen geändert
RUBAXX. Wirkstoff: Rhus toxicodendron Dil. D6. Homöopathisches Arzneimittel bei rheumatischen Schmerzen in Knochen, Knochenhaut, Gelenken, Sehnen und Muskeln und Folgen von Verletzungen und Überanstrengungen. www.rubaxx.de • Zu Risiken und Nebenwirkungen lesen Sie die Packungsbeilage und fragen Sie Ihren Arzt oder Apotheker. • PharmaSGP GmbH, 82166 Gräfelfing